

Mobilisations pour refuser les conséquences du budget Bayrou-Macron

Echos des départements

Essonne :

Mercredi 26 mars à Athis-Mons (91) une centaine de personnes devant le collège Delalande manifestaient pour des moyens. Les profs du collège Delalande avec les parents d'élèves, rejoints par le collège Mozart et le lycée Ader se sont rassemblés, soutenus par leurs syndicats, le maire et la députée Claire Lejeune, pour accueillir le recteur qui devait venir pour une formation. Ayant eu vent de la mobilisation, il a annulé sa venue.

Après une AG, les manifestants sont donc intervenus devant une assemblée d'inspecteurs, de chefs d'établissements, et de profs venus pour la formation, et ont été très applaudis.

Ils ont invité les collègues du 91 à les rejoindre le 1er avril en manifestation devant la DSDEN puis en AG, et à monter au ministère le 2 avril.



Le 28 mars, les personnels mobilisés du collège les Sablons (Viry-Châtillon) ont adressé une lettre à l'attention des collègues et parents d'élèves de l'Essonne : « à l'appel du comité national de liaison réuni le 19 mars, nous proposons à l'ensemble de nos collègues et des parents d'élèves essonniers de discuter :

- du blocage par la grève et les occupations d'école à partir du 1er avril : organisons le rapport de force par des actions communes le 1er et réunissons-nous à la maison des syndicats à Evry à 10h, comme le proposent les collègues d'Athis-Mons pour être plus forts ensemble !

- de la montée au ministère le 2 avril de centaines de délégués venus de toute la France pour exiger de la ministre qu'elle lâche sur toutes les revendications ! »

Indre-et-Loire

Les personnels du lycée Vinci ont envoyé une motion au Recteur.

« Notre journée de grève le jour de la JPO a été un succès. Nous étions 45 présents devant le parvis de l'établissement et nous avons fait signer 114 parents en soutien à nos demandes de rétablissement de nos moyens en DGH amputés de 80H.

Ayant pris connaissance de l'appel des collègues et parents de l'Yonne avec leurs organisations syndicales à « bloquer les établissements et les écoles le mardi 1er avril et à monter sur Paris au Ministère de l'Education Nationale le mercredi 2 avril » pour réclamer les postes et les moyens nécessaires, avec des dizaines de délégations d'autres départements, nous proposons aux collègues

*- de venir à la manifestation à **Loches, ce samedi**, et au rassemblement **le lundi 31 mars à 17h devant la Préfecture à Tours***

- de se mettre en grève mardi 1er avril, (un appel intersyndical local est déposé), pour ceux qui le souhaitent en défense des « enfants à la rue »

Une délégation de ce lycée se rendra au Ministère mercredi 2 avril lors du rassemblement. Il y aura aussi des professeurs des écoles remplaçants du 37 en bagarre pour défendre leur statut.



150 en manifestation ce samedi à Loches (37), élus, parents, professeurs : on ne lâche rien !

Tarn

La FNEC FP-FO 81 invite tous les personnels à se réunir pour décider du 1er avril et de ses suites ! Le SNUDI FO 81 invite les collègues à déposer avant demain minuit leur déclaration d'intention de grève pour le 1er avril et au-delà ! La FNEC FP-FO 81 appelle tous les personnels à se rassembler devant la DSDEN mardi 1er avril à 14H.

A noter une mobilisation importante ce même jour du côté des personnels du médico-social contre la dégradation de leurs conditions de travail mardi 1er avril également. Un rassemblement est prévu devant la Préfecture à 10H. Quand on pense que les personnels des établissements spécialisés dénoncent le manque de moyens dans leurs propres structures, comment penser une seule seconde qu'ils pourront réellement intervenir dans nos écoles pour la prise en charge des élèves en situation de handicap ... ?

Guadeloupe



Après une journée de grève très suivie le 25 mars à l'appel de la FNEC FP-FO, de la FSU, de l'Unsa, du SPEG, de la FCPE et de la FAPEG, plus d'un millier de personnels et de parents d'élèves ont manifesté à Pointe-à-Pitre, contre les 89 suppressions de postes en Guadeloupe et pour le maintien des lauréats dans l'académie pour leur stage... mais également contre la vie chère et la destruction des services publics. Un CSA est prévu demain. Mais les fédérations de parents ont demandé que toutes les organisations soient reçues avant par la rectrice.

Orne

Le 27 mars, des dizaines de collègues se sont succédé dès 9h et toute la journée devant la DSDEN de l'Orne contre les 21 fermetures de postes en collège et en lycée prévues à la rentrée 2025 dans le département, 18 fermetures dans les collèges dont 10 mesures de carte scolaire.

Voir l'article dans : -> [L'Orne Hebdo](#)

L'intersyndicale de l'Orne appelle les familles à soutenir les personnels en participant à une journée collèges morts le lundi 31 mars afin d'exiger l'annulation des fermetures de postes et l'abrogation du « choc des savoirs ».

Eure



Opération collège mort mercredi matin devant les portes de Jean-Rostand où parents et enseignants s'opposent à la fermeture annoncée de la Section d'enseignement général et professionnel adapté. Charles GIOVACCHINI

COLLÈGE MORT À SAINT-MICHEL. Enseignants et parents se battent contre la fermeture d'une classe adaptée

Au collège Jean-Rostand du quartier de Saint-Michel, l'annonce brutale de la fermeture de la classe de 6^e SEGPA à la rentrée prochaine a fait l'effet d'un coup de massue. Enseignants et parents se sont mobilisés mercredi matin.

C'est sans doute elle qui en parle le mieux. Mère d'un élève scolarisé en 6^e dans la Section d'enseignement général et professionnel adapté du collège Jean-Rostand, Aurore témoigne de la transformation de son fils.

Passé par toutes les difficultés en primaire, Enzo pouvait craindre le pire avec son entrée au collège Henri-Dunant. La SEGPA de Saint-Michel a changé la donne. « Il a des résultats, on est fier de lui » se félicite Aurore. Venue manifester son désaccord avec la décision de la directrice académique des services de

l'Éducation nationale (DASEN) de l'Eure, elle estime que le passage de son fils en SEGPA a été « une vraie chance pour lui ». Une chance qu'elle craint, aujourd'hui, de voir disparaître.

Un coup de massue

Annoncée en février sans préavis, avec la dotation annuelle de personnel que reçoivent les établissements scolaires, la fermeture de la SEGPA de Saint-Michel a fait l'effet d'une bombe. « Il n'y a eu aucune explication, pas d'avertissement. Notre directrice, qui était la veille à

la galette de la DASEN, n'a eu aucune info » s'étonne encore Marion Moal, la déléguée syndicale FO et représentante des enseignants au sein du conseil d'administration de l'établissement, en évoquant « un coup de massue pour l'équipe ».

Installée depuis plusieurs décennies dans le collège de Saint-Michel, la SEGPA de Jean-Rostand est l'une des quinze sections du département. « La SEGPA, Section d'Enseignement Général et Professionnel Adapté, accueille les jeunes de la 6^e à la 3^e présent

tant des difficultés scolaires importantes dans des classes à effectifs réduits, avec un accompagnement spécifique pour les aider à progresser à leur rythme », souligne la pétition contre cette fermeture, lancée en ligne. « Il s'agit de difficultés ne pouvant pas être résolues par des actions d'aide scolaire et de soutien. Elle oriente les élèves vers un parcours professionnel tout en gardant des temps de cours généraux. Elle est un dispositif essentiel au sein de notre collège, mais également de notre ville ».

Douze dossiers de demande en attente

Parce que les places sont rares, douze familles ont déjà fait une demande pour la rentrée prochaine. Si la décision de la DASEN est maintenue, « elles vont rester dans leurs difficultés », s'indigne Céline Segovia, la représentante FCPE des parents d'élèves de l'établissement. En provenance des écoles du secteur, ces enfants ne pourront pas intégrer la SEGPA du collège Politzer où « ils ne peuvent pas accueillir de nouveaux élèves ». « Il n'y a rien de pire pour ces élèves, pour eux c'est une opportunité de rentrer dans le monde du travail qui s'échappe », regrette Marion

Moal en soulignant le travail réalisé en co-intervention entre les professeurs du collège et de la SEGPA pour approfondir les disciplines. Un travail payant puisque la réussite aux examens est au rendez-vous. « La SEGPA a prouvé son utilité », affirme la déléguée syndicale.

« Entre 2021 et la dernière rentrée, on compte 119 places vacantes dans les SEGPA du département, dont une trentaine en 6^e. J'ai maintenu l'an passé trois divisions de 6^e avec de faibles effectifs, une à quatre élèves, une autre à cinq, la troisième à neuf, sachant qu'une classe de SEGPA compte entre 12 et 16 élèves. Dans ce contexte, je ne peux pas laisser des classes vides ou avec si peu d'élèves. Je fais en sorte que les places ouvertes en 6^e SEGPA correspondent aux besoins du département » a justifié Françoise Moncada, directrice académique des services de l'Éducation nationale (DASEN) de l'Eure. « C'est un faux argument. Il faut absolument garder le maillage des SEGPA sur le département » rétorquent les manifestants présents mercredi matin devant les grilles du collège de Saint-Michel.

Une fermeture annulée

Le Syndicat national Force ouvrière lycées, collèges de l'Eure (SNFOLC27) a obtenu gain de

cause en ce qui concerne la fermeture d'une 6^e SEGPA à Bourghesoulles, finalement annulée. « La délégation a démontré que ce projet de fermeture par son caractère arbitraire, était, à tous points de vue, une aberration, mais aussi qu'il portait en lui le projet de fermeture de toutes les classes de 6^e SEGPA du département. C'est un encouragement à la mobilisation contre ce plan insensé de fermetures de postes », réagissait Laurent Bausser, le secrétaire départemental du SNFOLC27 après une mobilisation organisée le 18 mars devant les locaux de la DSDEN.

Message reçu à Saint-Michel où, mercredi matin, seuls six collégiens ont franchi la porte du collège. « J'espère que M^{me} Moncada approuve notre action » sourit Marion Moal.

Charles GIOVACCHINI

« La pétition contre la fermeture de la classe SEGPA de Saint-Michel, lancée en ligne sur le site change.org avait recueilli 1314 signatures mercredi. Elle est toujours en cours sur : <https://www.change.org/p/6-segpa-du-coll%C3%A8ge-jean-rostand-d-evreux-en-danger-de-fermeture>.

« La carte scolaire doit être officialisée ce vendredi 28 mars.



« La SEGPA a prouvé son utilité », Charles GIOVACCHINI

Val d'Oise

Lycée René Cassin de Gonesse, rassemblement et grève des enseignants jeudi 27 mars avec le soutien des élèves, des parents, du syndicat FO lycées et collèges du 95 et du député Arnaud Le Gall contre les contrôles de police répétés devant et dans l'établissement. Les enseignants avaient déjà fait 2 jours de grève car un élève s'était retrouvé en garde à vue. Dans un communiqué les personnels écrivent : « *Nous nous indignons du sort réservé à nos élèves et nous nous révoltons contre ces pratiques abusives de répression et de contrôle social. Nous organisons une mobilisation afin de refuser cette politique.* »

Côte d'Or



Nouvelle mobilisation
Comité de Défense des Ecoles de Côte d'Or

NON AUX FERMETURES DE CLASSES !!!

Mardi 1^{er} avril 2025
à 8h30

Devant l'école maternelle de
Bretenière

Rassemblement inter-écoles !

Var

Appel du comité de liaison varois (extrait) : « *nous avons décidé de répondre favorablement à l'appel du Comité national de liaison des 21 premiers départements, qui propose des actions de blocage, y compris par la grève, à partir du 1er avril, et un nouveau rassemblement devant le Ministère, là où tout se décide, le mercredi 2 avril prochain.*

Nous décidons de nous constituer dès maintenant en Comité départemental de liaison.

Notre comité ainsi constitué appelle tous les parents et personnels des établissements scolaires du VAR à nous rejoindre, et organise d'ores et déjà la montée d'une délégation varoise à Paris, devant les portes du ministère le 2 Avril.

Nous appelons également toutes les organisations Syndicales et la FCPE du Var à soutenir notre appel. »